
 

 

 

 

 

   

 第 320 号 

  神戸ポートクラブ会長(CP) 森 恭子『チャレンジでチェンジを！』”Challenge to Change”  2014 年 8 月 
 

国際会長(I P) Isaac Palathinkal (インド) ”Talk Less,Do More” 「言葉より行動を」 
アジア地域会長(AP) 岡野 泰和 (日本)“Start Future Now” 「未来を始めよう、今すぐに」 

西日本区理事(RD) 松本 武彦 (大阪西)「響き合い、ともに歩む」“To walk together, echoing each other” 
六甲部部長(DG)多胡 葉子(宝塚)「わたしとあなたのY’S ダムをYMCA と共に」《ユース・交流・地域》 

８月強調月間 Youth Activities 
YMCA を理解し、ユースに寄り添い、ワイズの活動を 

理解していただき、身近に感じてもらいましょう。 
     藤本義隆 Ｙサ・ユース事業主任（阿蘇クラブ） 

 
 

      

 
 
 
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
正会員の欠席､及びﾒﾈｯﾄ･ｹﾞｽﾄ他出席は、前々日迄に坂本連絡主事宛連絡下さい。 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

2013―2014 年度クラブ役員 
【会長】森 恭子【副会長】広瀬献児【書記】鈴木誠也【会計】小田 浩【監事】山崎往夫【連絡主事】坂本庸秀 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-15 

神戸 YMCA 本部事務局 
Tel 078-241-7201 

Fax 078-241-7479 

E-Mail：houshi@kobeYMCA.org 

http：//www.kobeYMCA.org/ 
 

第 1 例会 第 2 木曜日 7：00-9：00P.M.

第 2 例会 第 4 木曜日 7：00-9：00P.M.

《 2014 年 8 月の聖句 》 
＜一切高ぶることなく、柔和で、寛容の心を持ちなさい。愛をもって互いに忍耐し、平和のきずなで結ばれて、

霊による一致を保つように努めなさい。＞（エフェソの信徒への手紙 4：2-3） 
日本の 8 月は「特別な月」である。6 日・9 日・15 日と過去の対戦とその反省の上に立って、二度と戦争しな

い決意を新たにする時でもある。 日本の歴代首相も同様に語る。1985 年 5 月（ドイツ降伏 40 年、東西ドイツ

再統一の 5 年前）西ドイツ連邦議会でヴァイツゼッカー大統領は「荒野の 40 年」と題する演説で語った。「過去

に目を閉ざす者は、未来に対しても目を閉ざす」と。その彼が 1990 年 10 月ドイツ再統一を迎えた時言った。「統

一することは、分断を学ぶことだ。」と。両国家指導者の歴史に対する理解は、どうだろうか。「平和」を語るな

らば、歴史理解及びその根底に「罪責」が有るかどうかだろう。  （Rev. N） 

＜8 月第 1 例会＞ 

 8 月第 1 例会は神戸真生塾での調理販売奉仕活動を当

てる事になりました。ポートクラブチャーター1 年目か

ら続いている地域奉仕活動です。児童養護施設の子ども

たちが夏休みの最後に夜店での買い物を体験し、歌や踊

りを披露し合って楽しむ納涼大会です。普段から元気い

っぱいの子どもたちですが、高学年の子どもたちはさら

に元気いっぱいに夜店で販売し、舞台に出演します。ワ

イズのみなさんは是非子どもたちと仲良くして頂き、で

きるだけ食券を多く買って飲食することが奉仕活動に 
なるのです。当日は郡委員長リードの下、たこ焼きとト

ウモロコシを販売しますが、材料経費と当日売上げ料金

すべてを真生塾に寄付することになります。 
＜記＞ 

日 時：2014 年 8 月 23 日(土) 17 時～19 時頃  
場  所：神戸市中央区中山手通 7 丁目 25－38 
電話078-341-5897準備に関わる方は16時集合します。

＜7月出席状況＞ 出席率：94.7 % 
(出席総数) 18 /19 (出席率対象会員数) 
出席数：メン 18（内ﾒｲｸｱｯﾌﾟ2 ） 
メネット0､ゲスト0､ビジター0   計18名 

＜今後の予定＞
＜東京むかでクラブ野尻ファミリーキャンプ＞ 
 8 月 16 日（土）～18 日（月）野尻キャンプ 
＜8 月第 1 例会・神戸真生塾納涼大会＞ 
 8 月 23 日（土）17:00～ 神戸真生塾 
＜8 月第 2 例会＞ 
  8 月 28 日（木) 19：00～ 三宮勤労会館 
＜六甲部部会＞ 
 9 月 6 日（土）10：00～ 関西学院会館 
＜9 月第 1 例会＞ 
 9 月 11 日（木）19:00～ 三宮ターミナルホテル
＜9 月第 2 例会＞ 
 9 月 25 日（木) 19：00～ 三宮勤労会館

＜8 月のお誕生者＞ 
20 日 西澤 他喜衛ﾜｲｽﾞ  30 日 廣瀨 頼子ﾜｲｽﾞ   

＜現在のファンド・累計＞ 
          7月      累計 

ニコニコ    1,000円    1,000円 
物品販売   0 円      0 円



会長メッセージ 
森 恭子 

暑中お見舞い申し上げます。 
お世話になった神戸 YMCA 三宮会館は閉館の時を迎え、8 月 2 日には感謝礼拝が多くの懐かしい顔ぶれが揃

うなかで執り行われました。ひとつの節目をむかえ、いよいよ次へのステップの歩みが始まりました。今年度

の活動方針の指針となる歴史的「変革」のときに、みなさんとともに立ち会えることに感動を覚えます。夏真

っ盛りの 8 月。毎日元気をたやすことなく、クラブとしても、それぞれの生活の中でも、新しい挑戦を勇気と

楽しみをもってはじめていきましょう！！ 
 
平和への祈りと行動を。 
8 月は、原爆投下と終戦を迎えたあの燃える夏。「あやまちはくりかえしません」という切実な誓いを、あら

ためて心に刻みます。時を同じくして、今まさに、多くの市民が犠牲となっているパレスチナ・ガザ地区を思

い起こさないわけにはいきません。日本 YMCA 同盟では、「パレスチナ・ガザ地区緊急支援募金」を 7 月 18
日～8 月 30 日まで実施しています。ガザ YMCA 総主事 Suheil Tarazi 氏からも非情な状況とともに緊急支援

の要請を求めるメッセージが発信されています。攻撃の応戦は約 1 か月近く続き事態は悪化の一途を辿ってい

ます。犠牲者は戦闘員でもない市民。 
わたしは、ヨルダン YMCA が実施する「パレスチナ孤児のためのサマーキャンプ」に日本 YMCA 同盟のプ

ログラムに参加し、パレスチナ－イスラエル問題を知り考える機会を与えられました。YMCA の働きは、他

人事ではない「当事者」なることを厭わないものである。このことをここに確認します。こうした状況の中で

も、双方のなかには、暴力のない平和な社会への取り組みを行っている人たちもいます。暴力の連鎖ではなく

勇気の連鎖を支えられる、わたしたちのつながりであることを、遠い日本から祈りをもって届けていきたいと

思います。 
募金情報：お近くの YMCA へお届けください。HP からクレジットカードでのお振り込みも可能です。 
振込先：三井住友銀行三宮支店（普）3136953 神戸 YMCA（振込人のお名前の前に「ガザ」と明記下さい。） 
神戸 YMCAHP : http://kifu-kobeymca.org/  (神戸 YMCA への寄付金は、寄付金控除の対象になります。 

 
＜７月第 1 例会報告＞ 
7 月 10 日(木)19:00～ 新年度キックオフ例会を、六

甲部部長公式訪問、会長就任式、芳賀一也氏による卓

話「軍師黒田官兵衛と姫路」に、30 名の出席予定者で 
準備しましたが、生憎の台風 8 号襲来による警報発令 
のため中止せざるを得ませんでした。夕食準備につい 
てはキャンセルのリスクもなく処理できて幸いでした。 
会長就任式は第2例会、部長公式訪問は9月第1例会、 
「官兵衛の話」は大野智恵ワイズに再交渉依頼中。 
 
＜７月第 2 例会報告＞ 
日時：2014 年 7 月 24 日（木）19 時～20 時 50 分   
場所：YMCA 三宮会館 4 階第 3 会議室 
出席：大野智恵、小田、郡、斎藤、坂本、佐野、鈴木、

西澤、丹羽、橋本、廣瀨献児、細見、水野、森、 
山崎、山田（16 名） 

１） 出席率：7 月第 2・作業例会出席：メン 18（ﾒｲｸ 
ｱｯﾌﾟ 2（大野勉、廣瀨頼子六甲部評議会出席） 
÷19＝94.7％確定。 

２）山崎監事司式により会長就任式と会長バッジ引き

継ぎ、佐野直前会

長→森会長。 

 
（森恭子会長就任式） 

３）7 月活動報告の件 
＊7 月 10 日（木）第 1 例会は台風 8 号接近のため 
中止、費用支出無し。 

＊7 月 12 日（土）スペシャルコンサート in SEIAI、
阿部望先生による YMCA ベルクワイアー演奏、

神戸 YMCA 建設募金チャリティーのため、ポー

トクラブとして 1500 円券 30 枚販売に協力した。 
＊7 月 17 日（木）作業例会としてクラブロッカー内

部の整理 8 名出席によりほぼ完了。ほとんどの備

品は大野ﾜｲｽﾞ宅に保管して頂き、例会に必要な備

品はキャスター付黒鞄に入れて大野ﾜｲｽﾞの車に

て移動して頂く。万国旗とバナーはホテルに預け



るように交渉中。廃棄処分ゴミは水野ﾜｲｽﾞにより

完了できた。 
 ＊7 月 24 日（木）第 2 例会 YMCA4 階第 3 会議室

にて最後の例会および備品を撤収する。 
  森会長より新年度「クラブ会長方針、活動計画」、

小田会計より「2013 年度決算・2014 年度予算の

説明」及び山崎監事による監査報告を受けて、満

場一致により承認した。クラブロッカーは扉が壊

れていることもあり、この際処分することに決定。 
 ＊7 月 26 日（土）六甲部第 1 回評議会には、議決権

者 4 名含めて 11 名出席予定、ポートクラブから

は山田六甲部直前部長、山崎会計より 2013 年度

の報告と森会長より 2014 年度のクラブ方針・計

画が発表される。尚、六甲部部旗と名札ケース 100
個を、今期多胡部長キャビネットに引き継ぐ。 

４）8～9 月例会予定 
＊8 月第 1 例会： 23 日（土）： 17 時～19 時、    

神戸真生塾、納涼大会における「たこ焼きと焼き

とうもろこし」調理、販売、奉仕活動参加を第 1
例会とする。準備担当は 16 時集合、詳細は郡委

員長から連絡される。 
＊第 2 例会：28 日（木）19 時～ 三宮勤労会館 

 ＊9 月第１例会：11 日（木）19 時～ 三宮ターミ

ナルホテル、ドライバー丹羽ﾜｲｽﾞ、大野智恵メネ

ット事業主査によるメネットナイトとし、六甲部

部長公式訪問を受ける。 
＊第 2 例会：25 日（木）19 時～ 三宮勤労会館 
＊10 月第 1 例会：9 日（木）19 時～ 三宮ターミ

ナルホテル、ドライバー橋本忠男ﾜｲｽﾞ、内容未定 
＊11 月第 1 例会は 13 日（木）三宮ターミナルホテ

ルにて芳賀一夫氏による「官兵衛の話」予定。 
 ＊12 月クリスマス例会は例年に準じて、11 日（木）

オリンピアとグリーンヒルホテルとして予定。 
５）今後の課題 
・DBC と IBC の可能性、タイ、チェンライクラブが

チャーターされる。IBC として検討するか？ 
・第 1 例会内容と持ち方について：会場、ドライバー、

会場設定と受付について、プログラム委員と会長で   

原案を作って頂き第 2 例会にて検討する。 
６）ブリテン 8 月号： 原稿 8 月 4 日（月）締切、 

8 月 7 日（木）発行、印刷、郵送 
 7 月第 1 例会中止・第 2 例会（鈴木） 
 8 月第 1 例会、神戸真生塾納涼大会、案内（郡） 
 YMCA 世界大会報告（廣瀨献、頼子）、六甲部評議 
会報告（小田）。ブリテンの印刷部数と発送先につ 
いて、できるだけネット配信して郵送を減らすよう 

に工夫するが、入会候補者、じゃがいも販売協力者 
等、郵送希望の方は鈴木までお知らせください。 
 

＜六甲部第 1 回評議会報告＞ 

 
7 月 26 日（土）14 時より第 1 部は各クラブ 4 票の議

決権により評議会が開催された。13－14 年度山田六甲

部部長から活動報告と山崎会計から決算報告があり、

賛成多数により承認、14－15 年度多胡部長から部長方

針、活動計画、事業主査方針が承認された。ユースと

のつながり、8 クラブ間の交流、YMCA との協働、メ

ネット活動の継続、地域との交流他、たくさんのテー

マがあり、一人一人がまた各クラブが目標として取り

上げたいことばかりと感じた。特記事項として神戸

YMCA 立て替え工事に対する建築募金として各クラ

ブに団体 1 口 1 万円を 10 口（10 万円）以上の協力を

呼びかけられた。第 2 部ではまず世界 YMCA 大会参

加報告が廣瀨献児・頼子両ワイズより行われ、シンポ

ジウムでは川崎孝子 Y サ・ユース事業主査のコーディ

ネートによって、神戸クラブ鵜丹谷剛ワイズ、ポート

クラブからは廣瀨献児、廣瀨頼子、森恭子 3 ワイズが

発言、これまでの体験、今後の目標、特に世代間の集

いや交流の大切さを体験できる場で有ることを広報す

ると言うのが共通した意見であった。会場となった三

宮会館も 8 月 2 日の感謝礼拝をもって最後の日、2 年

半後に戻るとしても感慨深い会合となった。(小田浩) 
 
＜世界ＹＭＣＡ大会参加報告＞ 
2014 年 6 月 29 日から 7 月 6 日にかけて、YMCA 世

界大会がアメリカ・コロラド州エステスパークにある

ロッキーYMCA で開催されました。世界中から約

1300 名、日本からは 28 名の YMCA ボランティア、

スタッフ、ワイズが参加し、神戸ポートからは山崎往

夫ワイズ、廣瀬献児・頼子ワイズが参加しました。こ

の世界大会では様々な国から来た人々と話し合い、寝

食を共にし、ワークショップで YMCA のこれからに

ついて議論しました。大会を通じて強く感じたことは、

YMCA が一つの大きな家族のようだったということ

です。多様な国籍、宗教、文化等を持った人々が、和

気あいあいと一つの場所に集まることができるという

ことは、素晴らしいことに思われました。もちろん世



界中からワイズメンも集結し、世界大会を応援しつつ

彼らも世界大会を存分に楽しんでいました。まさにワ

イズメン、YMCA と共に！みなさんも次回の YMCA
世界大会に参加してはいかがでしょうか？(廣瀬献児) 
 
＜諸報告・お願い＞ 
＜六甲部他クラブ訪問・メイクアップ出席の為に＞ 
・西宮クラブ 8 月 8 日（金）19 時～ 西宮 YMCA 
 六甲部部長公式訪問、1000 円 
・宝塚クラブ 8 月 13 日（水）18 時半～ 納涼例会、

宝塚ホテル、5000 円 
・芦屋クラブ 8 月 20 日（水）19 時～水野総主事卓話 

六甲部部長公式訪問、竹園ホテル、3300 円 
・神戸クラブ 8 月 26 日（火）18 時半～ 三宮ターミ 
ナルホテル、六甲部部長公式訪問、2000 円 

・六甲部部会：9 月 6 日（土）14 時～ 関西学院会館 
＜2014―15 ハンドブック＆ロースター＞ 
新年度のロースターが届きました。新神戸オリエンタ 
ルアベニュー2 階の YMCA 本部事務局受付で、サイン

をして受け取ってください。ハンドブックは毎年更新

されています。西日本区の理事方針や事業内容を理解

してください。尚、名簿は個人情報がいっぱいですの

で、取り扱いには十分注意してください。不要ロース

ターの処理にお困りの方は鈴木書記に届けてください。

発行印刷社に処理してもらいます。 （鈴木 記） 
＜DBC 東京むかでクラブ 下田会議＞ 
日時：2014 年 6 月 29 日(日) 14:00~17:00 
場所：東京 YMCA 社会体育・保育専門学校 ♯701 室 
  東京むかでクラブの下田会議に出席｡クラブの現状

や歴史をまとめた約40頁の資料を頂き､その議論にも

参加できた｡神戸ポートクラブもこれを参考に､書記と

して少しずつ作成してきたい｡   (山田 記) 
＜DBC 東京むかでクラブ 野尻ファミリーキャンプ＞ 
2014 年度の野尻ファミリーキャンプが開催されます｡

皆さん､奮って参加しましょう｡8/16(土)～8/18(月)  
於 東京 YMCA 野尻キャンプ（野尻湖畔）(山田 記) 
＜さんだクラブ 8 月第 1(花火)例会＞ 
日時：2014 年 8 月 2 日(土) 17:00～20:30 
さんだクラブの花火例

会に出席した｡レスト

ランで例会､会食の後、

安行会長のお寺でフル

ート三重奏を聞きなが

らの花火鑑賞｡2012 年

から 3度目の機会とな

り､今年の夏を満喫させて頂いた｡ 今後の EMC へ繋

げるべく、昨年に続き知人に声がけしたが、今年はご

夫妻で出席して頂けた。（山田 記） 
＜WAP まつり＞ 
神戸ポートが支援しておりますエコール KOBE・株式

会社 WAP コーポレーションのおまつりが、9 月 27 日

（土）10:00～15:30、神戸駅南のトヨタハートフル広

場であります。柿チップとはちみつドリンクのお店を

出して参加する予定です。楽しい出し物もありますの

で、ちらっとのぞいてみてください。（大野智恵 記） 
＜部会訪問＞ 
山田書記より続々と部会の案内が届いています。 
六甲部は当然ですが、近所の部会訪問おすすめします。

＊8 月 31 日(日) 中部 四日市市・都ホテル 
＊9 月 6 日(土) 六甲部 西宮・関西学院会館 
＊9 月 13 日(土) 阪和部 和歌山 YMCA 
＊9 月 14 日(日) 京都部 京都 ANA ホテル 
＊9 月 20 日(土) 中西部 大阪キャッスルホテル 
＊9 月 21 日(日) びわこ部 大津プリンスホテル 
                        

神戸YMCAマンスリーレポート 
１．午餐会、開催 

 去る 6 月 28 日（土）に第 33 回午餐会が開催されま

した。今回は余島のある小豆島から小豆島町長の塩田

幸雄さんをお招きし、「小豆島の活性化と神戸 YMCA
への期待」というテーマでお話いただき、一般の方を

含めて 28 名の方が参加されました。私たちの余島キャ

ンプがこの地にあって貢献することは大きいと感じま

した。 
２．ファミリーウエルネスセンター完成 

 脇浜のファミリーウエルネスセンターの建設工事が

終了し、7 月 22 日（火）に定礎式がありました。三宮

会館業務はホームヘルパー事務所を除いて 7 月 31 日

（木）をもって終了し、8 月 2 日（土）に三宮会館感

謝礼拝が行われ、完全閉鎖となりました。永い間のご

利用、ご愛顧に感謝申し上げます。 
ファミリーウエルネスセンターは 8 月から内覧会、

研修などが行われ、8 月 30 日（土）に献館式が行われ

た後、9 月 1 日（月）にグランドオープンとなります。

近隣の方々の入会をご吹聴ください。 
 尚、三宮新会館については、協働事業者として（株）

生活科学運営という業者が選定され、11 階建て会館の

4～11 階を使用して、高齢者住宅を運営されることに

なりました。この再開発事業推進のために、会館建設

募金へのご協力をお願いしております。ご協力をよろ

しくお願い申し上げます。 
（水野雄二） 


